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  Geschäftsführung  

Ausschuss für Schule und Bildung 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon 
Fax 
E-Mail 
 
Datum 

Claudia Sommer 
 
563 - 2504 
563 - 8433 
c.sommer@stadt.wuppertal.de 
 
26.04.21 

   

 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildung 
(SI/0083/21) am 21.04.2021 
 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Ayse Akarsu, Frau Dilek Engin, Frau Susanne Giskes, Frau Daniela Goldbecker, Herr Jonas 
Klein,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Frau Barbara Becker, Frau Ingelore Ockel, Herr Dr. Jeremias Weber, Frau Janine Weegmann, 
 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Denise Frings, Herr Dr. Frank ter Veld, Frau Caterina Zinke,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Frau Karin van der Most,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Till Sörensen-Siebel,  
  
von der AfD-Fraktion 
 
Frau Gisela Neuland-Kreuz,  
  
von der Ratsgruppe Freie Wähler/WfW 
 
Herr Niels Dahlmann,  
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als sachkundiger Einwohner 
 
Herr Günter Andreß, Herr Claus Baermann, Herr Rüdiger Bein, Herr Jürgen Möller, Herr Michael 
Neumann, Herr Josa Oehme, Herr Heiner Tepel, Herr Thorsten Klein, Herr Richard Voß,  
 
  
als sachkundige Einwohnerin 
 
Frau Anke Augustin, Frau Mouna Christina Boustani, Frau Beate Haude, Frau Gunda Kempken, 
Frau Marianne Kuhlmann, 
  
von der Schulaufsicht 
 
Frau Christina Willert.  
  
 

Nicht anwesend sind: 
  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Christian Schmidt,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Claudia Schmidt, 
  
von der Ratsgruppe Die PARTEI 
 
Herr Kai Entian. 
  
 
Beginn: 15:35 Uhr 
Ende:    17:43 Uhr 
 
 
Zu Beginn der Sitzung verpflichtet Frau van der Most zunächst folgende Mitglieder des 
Ausschusses für Schule und Bildung: 
Anke Augustin, Claus Baermann, Rüdiger Bein, Mouna Christina Boustani, Beate Haude, Gunda 
Kempken, Thorsten Klein, Jürgen Möller, Michael Neumann, Josa Oehme, Heiner Tepel, Richard 
Voß, Dr. Jeremias Weber. 
Zum Ende des öffentlichen Teils der Sitzung wird zudem noch Marianne Kuhlmann verpflichtet.  
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I. Öffentlicher Teil 

1 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung von Anfragen 
  
 Herr Dr. Kühn teilt mit, dass sich das historische Zentrum um die schulhistorische 

Sammlung kümmern wird. Sie wird katalogisiert, archiviert, bei Bedarf konserviert 
und später wieder der Öffentlichkeit zugänglich gemacht.  

  

  

2 Gebäudemanagement Schulen - Berichterstatter Herr Lehn 
  
 Herr Lehn teilt mit, dass er zur Verkürzung der Sitzung keinen mündlichen Bericht 

abgeben wird, sondern der Sitzungsniederschrift Fotos von Baumaßnahmen 
beigefügt werden. 
 
Anschließend stellt er Anke Heinemann als neue Produktmanagerin für den 
Bereich Grund- und Förderschulen vor. Sie berichtet über den aktuellen 
Sachstand zum Neubau für die Grundschule Matthäusstraße und beantwortet 
eine Nachfrage von Herrn Klein.  

  

  

3 Einrichtung eines Teilstandortes für die Städtische Schule an der Tesche, 
Förderschule mit dem Förderschwerpunkt Sprache, Tescher Str. 10, 
Wuppertal im Schulgebäude Elfenhang 4 
Vorlage: VO/0396/21 

  
 Herr Dr. Kühn und Frau Willert beantworten Nachfragen von Herrn Sörensen. 

Weitere Fragen von Herrn Andreß beantwortet Frau Willert und eine Frage von 
Frau van der Most wird von Herr Dr. Kühn beantwortet.  
Frau Giskes bittet um eine Übersicht über die Entwicklung im Bereich der 
Förderschulzahlen.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 21.04.2021: 

 
1. Gem. § 81 Abs. 2 in Verbindung mit § 83 Abs. 6 und § 71 Schulgesetz 

wird im Wege 
der Änderung ab dem 01.08.2021 die Errichtung eines unbefristeten 

Teilstandortes 
für die Städtische Schule an der Tesche, Städtische Förderschule mit dem 
Förderschwerpunkt Sprache, (Schulnummer: 186 510) im Schulgebäude 

Elfenhang 4, 
42329 Wuppertal beschlossen. 
 
2. Der Hauptstandort der Städtischen Schule an der Tesche wird am 

Schulstandort 
Tescher Straße 10, 42327 Wuppertal geführt. 
 
3. Die v. g. Schule wird horizontal in der Form gegliedert, dass max. 15 
Klassen am Hauptstandort, Tescher Straße 10, 42327 Wuppertal und max. 4 
Klassen am Teilstandort Elfenhang 4, 42329 Wuppertal beschult werden. 
 
4. Die Verwaltung wird beauftragt, gem. § 81 Abs. 3 Schulgesetz die 

erforderliche Genehmigung bei der Bezirksregierung Düsseldorf zu 
beantragen.  
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 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

4 Ersatzquartiere für das Ganztagsgymnasium Johannes Rau und die Else 
Lasker-Schüler-Gesamtschule  während der jeweiligen Sanierungszeiten 
Vorlage: VO/0528/21 

  
 Herr Dr. Kühn beantwortet Nachfragen von Herrn Dahlmann und Herrn Bein. 

Herr Lehn beantwortet Nachfragen von Frau Zinke, Frau Akarsu, Herr Dr. ter 
Veld, Frau Kuhlmann, Frau Giskes, Herrn Möller, Herrn Voß, Frau Frings, Herrn 
Bein und Herrn Sörensen. 
 
 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 21.04.2021: 

 
Auf der Hardt am Dietrich-Bonhoeffer-Weg 1 werden die vorhandenen Gebäude 
der ehemaligen Justizvollzugsschule abgerissen und voraussichtlich bis Mitte 
2023 neue Schulgebäude in Modulbauweise errichtet. Ab Sommer 2023 (bis 
2026) erhält hier das Ganztagsgymnasium Johannes-Rau (GGJR) seinen 
Ausweichstandort.  Sollten die zurzeit laufende Prüfung des ehemaligen 
Fernmeldeamtes an der Briller Straße für eine schulische Nutzung und die 
Verhandlungen mit der Telekom erfolgreich verlaufen, kann dieser Standort als 
Ersatzquartier für die Gesamtschule Else Lasker-Schüler (Hauptgebäude) ab 
Ende 2024 / Mitte 2025 dienen. Nach der Nutzung der Modulbauten auf der Hardt 
durch das GGJR könnten diese nach entsprechenden Umbauten fortan ab Mitte 
2027 für eine dauerhafte schulische Nutzung beispielsweise durch die 
Förderschule Nordpark (FÖS) genutzt werden. (Option 1)  
 
Sollte das ehemalige Fernmeldeamt für eine schulische Nutzung nicht zur 
Verfügung stehen, bezieht die Gesamtschule Else Lasker-Schüler ab 2026 (bis 
2029) in Nachfolge des GGJR die Modulbauten inklusive weiterer Ergänzungen 
auf der Hardt. 
(Option 2) 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit bei einer Enthaltung der FW-Fraktion.  
 

4.1 Sanierung der Else Lasker-Schüler-Gesamtschule ab 2023 umsetzen 
Antrag zur Tagesordnung, Tagesordnungspunkt TOP 4: Ersatzquartiere für 
das Ganztagsgymnasium Johannes Rau und die Else Lasker-Schüler-
Gesamtschule während der jeweiligen Sanierungszeiten 
Antrag der SPD-Fraktion vom 20.04.2021 
Vorlage: VO/0601/21 

  
 Herr Lehn beantwortet Nachfragen von Frau Engin und Frau Zinke. 

 
Einstimmig wird beschlossen den Prüfauftrag dahingehend zu verändern, dass er 
erst nach Beginn der Phase 0 erfolgen soll.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 21.04.2021: 
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Die Verwaltung wird aufgefordert zu prüfen, ob der Beginn der 
Sanierungsmaßnahmen für die Else Lasker-Schüler-Gesamtschule auf das Jahr 
2023, und somit auch der Umzug in das Ausweichgebäude des ehemaligen 
Fernmeldeamtes, entsprechend vorgezogen werden kann. Die Prüfung wird nach 
Beginn der Phase 0 erfolgen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

5 Ausbau der offenen Ganztagsschule um weitere 25 Plätze zum Schuljahr 
2021/2022 
Vorlage: VO/0455/21 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 21.04.2021: 

 
Der Schulträger wird beauftragt, zum Schuljahr 2021/2022 eine weitere OGS-
Gruppe (25 Plätze) an der GGs Königshöher Weg einzurichten. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

6 Förderprogramm zum beschleunigten Infrastrukturausbau der 
Ganztagsbetreuung für Grundschulkinder 
Vorlage: VO/0400/21 

  
 Herr Dr. Kühn teilt mit, dass die vorgestellten Maßnahmen nicht alle umzusetzen 

sein werden, wenn das Land die Frist zur Beendigung der Maßnahmen nicht 
verlängert. Es laufen weiterhin Bemühungen der Städte eine Fristverlängerung zu 
erreichen.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 21.04.2021: 

 
Der Rat der Stadt beschließt die Umsetzung der Fördermaßnahmen.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

7 Anmeldeverfahren Klasse 5 für das Schuljahr 2021/22 
Vorlage: VO/0458/21 

  
 Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.  
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8 Stellungnahme und Bericht zum gemeinsamen Antrag von SPD und FDP 
zum Themenkomplex Hardt, ehemalige Justizvollzugsschule sowie 
mögliche alternative Ausweichquartiere 
Vorlage: VO/0522/21 

  
 Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.  

 

  

  

9 Stellungnahme und Bericht zum gemeinsamer Antrag von SPD und FDP:  
"Schulentwicklungsplanung im Auge behalten und negative Auswirkungen 
durch alternative Planungen abfedern" 
Vorlage: VO/0391/21 

  
 Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.  

 

  

  

10 Antwort auf die Große Anfrage der Fraktion DIE LINKE "Lüftungstechnik 
nach MPI für Schulen" 
Vorlage: VO/0156/21/1-A 

  
 Die Antwort der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.  

 

  

  

11 Große Anfrage der SPD-Fraktion zu Seiteneinsteiger- und Inklusionsklassen 
im Gemeinsamen Lernen (GL) 
Vorlage: VO/0419/21 

  
  

  

  

11.1 Antwort auf die Große Anfrage der SPD-Fraktion zu Seiteneinsteiger- und 
Inklusionsklassen im Gemeinsamen Lernen (GL) 
Vorlage: VO/0419/21/1-A 

  
  

 Die Antwort der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.  
 

  

12 Datenbank der Schulgebäude und der Belegung 
Anfrage der Fraktionen von CDU und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 
14.04.2021 
Vorlage: VO/0558/21 
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12.1 Antwort auf die gemeinsame Anfrage der Fraktionen CDU und BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN zu Datenbank der Schulgebäude und der Belegung 
Vorlage: VO/0558/21/1-A 

  
 Die Antwort der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.  

 

  

  

13 Wünsche und Anfragen 
  
 Herr Voß bittet darum, das Anmeldeverfahren für die 5. Klasse in einer der 

nächsten Sitzungen zu thematisieren. 
 
Herr Dr. Kühn beantwortet zudem Fragen von Herrn Baermann und Frau Engin. 
 
Frau Giskes bittet um eine Übersicht der Ausstattung der Schulen mit digitalen 
Endgeräten. 
 
Frau van der Most bietet an, die Vorstellung der im letzten Jahr neu eingesetzten 
Schulleitungen als Videokonferenz stattfinden zu lassen. Da dies auf Zustimmung 
stößt, wird eine Videokonferenz dazu organisiert. 
 
 

  

  

  
  

  

  

 
Karin van der Most Claudia Sommer 
Vorsitzende Schriftführerin 
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